

Al señor Presidente de la República del Brasil lo están abandonando los políticos

Conferencia el Ministro de Gobernación de España

Madrid, 18.—El Ministro de Gobernación conferenció hoy largamente con la Junta Superior de Policía. Se informa que se trató de las medidas tomadas por el Gobierno para terminar con las violencias de las huelgas y los acontecimientos de los estudiantes. Al salir, el Ministro declaró a los periodistas que el Gobierno considera controlado el orden en todo el país.

Representación para las colonias alemanas

Berlín, 18.—Los nacionalistas acordaron pedir que sean representadas las viejas colonias alemanas del mismo modo que los Estados de Checoslovaquia y Austria.

Banquete a aviadores

Madrid, 18.—El Aero Club dió un espléndido banquete a los aviadores Hayes y Rodríguez, quienes batieron el record mundial de velocidad. Hubo magníficos discursos.

El Presidente Doumergue en Sevilla

Sevilla, 18.—25 periodistas franceses que a compañía, al Presidente Doumergue llegarán a esta ciudad con el distinguido viajero. Permanecerán aquí veinticuatro horas.

Sigue la depresión en la bolsa de New York

Los rebeldes se baten en retirada

Río de Janeiro, 18.—Anuncia un comunicado oficial que las fuerzas rebeldes en la región de Minas Geraes se baten en retirada dejando gran cantidad de armamento y municiones en los campos de batalla. Admite el Gobierno que las poblaciones en poder de los rebeldes son de poca importancia.

Tropas leales que pasan a la revolución

Buenos Aires, 18.—De Puerto Alegre informan que en los últimos combates ha habido un gran progreso para las tropas revolucionarias. Algunos destacamentos del Gobierno se pasan con todo su material bélico a las filas de la revolución. Un mensaje recibido aquí por el representante Cuellar dice que la revolución va triunfante.

Ex presidentes de Estado en la revolución

Buenos Aires, 18.—Todo indica que la revolución brasileña está en el período de mayor acción triunfante. Se sabe que la mayor parte de los ex presidentes de los Estados se adhieren con devoción patriótica a la lucha revolucionaria. En los círculos políticos de Brasil ha causado sensación que en las postrimerías de su gobierno, el ciudadano Washington Luis haya sido tan duramente abandonado de sus leales de otros días.

De la Bolsa de Nueva York

Nueva York, 18.—Durante el día de hoy la Bolsa ha tenido liquidaciones precipitadas de graves consecuencias. Algunos valores tuvieron una depreciación de 1 a 7 puntos.

Fiesta al aviador Mateus

Puerto Darwin, (Australia) 18.—Toda la población está engalanada con banderas y luces en honor del aviador Mateus que hace el vuelo de Londres a ésta.

Grave el General Weyler

Madrid, 18.—El General de día de gravedad. Los médicos temen un desenlace desagradable.

Incautados unos documentos

Cairo, 18.—Con motivo de la publicación clandestina de documentos del Partido Wadifita, la

policía registró las oficinas de este incautado nuevos importantes documentos.

Del Partido Revolucionario Mexicano.

Méjico, 18.—Ha habido importantes cambios en el Directorio del Partido Nacional Revolucionario habiendo quedado hecho los principales nombramientos así:

Presidente, Lázaro Cár

denas, Secretario General, Silvestre Guerrero, Secretario Tesorero, Elías Campos, Secretario del Exterior, Manuel Mejaris

Otros informes de Brasil

Río de Janeiro, 18.—El Gobierno publica boletines oficiales en que hace notar los continuos avances de las tropas suyas y el completo desastre de la revolución. Se dice además que el

fracaso es completo desde el momento en que EE. UU. ha declarado el sistema de embargo para el suministro de municiones a los rebeldes.

Sao Paulo en Poder de la Revolución

Porte Alegre, 18.—Del cuartel General de los Revolucionarios se anuncia que Sao Paulo ha caído en poder de la revolución y libre de tropas federales. Los informes que publica el Gobierno de los fracasos son absolutamente falsos

"Sigo sosteniendo mi renuncia", nos dijo el señor Secretario de Fomento,

Muchas informaciones se han dado al margen de la renuncia del señor Secretario de Fomento Lic. Cortés y los lectores conocen las causas de esta renuncia.

Anoche se decía en la Capital que ya había sido arreglada la situación, pero no se daban informes ciertos sobre el particular.

Nos comunicamos con el señor Secretario de Fomento, Lic. Cortés, y nos dijo:

—Sigo sosteniendo mi renuncia; no sé lo que disponga el Gobierno. Mi interés especial está en entregar la oficina inmediatamente a mi sucesor.

—De manera—le dijimos—que el lunes próximo asistirá a su despacho?

—Siempre que no haya sido aceptada hasta ese día mi renuncia, iré al despacho, pero estoy convencido de que debo dejar el cargo.

Estas fueron las cortas palabras del señor Cortés con EXCELSIOR.

Hasta las once de la noche, nada nuevo se sabía, pues de la Casa Presidencial no contestaron las llamadas telefónicas, indicio cierto de que no había parlamento en Palacio para tratar de la solución de esta crisis ministerial.

Protesta en el Club de Cartago

Hemos sido informados del malestar reinante entre los socios del Club de Cartago hasta el extremo de tratar de convocar a una asamblea general de socios para protestar de un acto que consideran despótico y mal intencionado. El hecho que motiva la protesta es el siguiente: Antier se presentó el Sub-Inspensor de Hacienda al Club de Cartago a manifestar que había recibido órdenes estrictas de hacer que el Club sacara su patente o de lo contrario decomisar todos los licores.

Esto nunca había sucedido pues el Club no pagaba la tal patente. Suponiendo que algún origen tendría esta noticia estuvimos a entrevistar al señor Administrador del Club quien se negó a hacer declaraciones al respecto, diciendo únicamente que el origen de la cuestión fue un incidente habido con un alto funcionario, público, que le advirtió que muy pronto le cerrarían la cantina. Tendremos informados a los lectores del resultado de la asamblea de socios que quieren la protesta.

Se han levantado en huelga nuevamente los destazadores

Ha vuelto a su puesto el alguacil del matadero municipal

Hace cinco meses, los señores expendedores y destazadores de carne de la ciudad se levantaron en huelga contra el alguacil del matadero don Pablo Núñez Hernández, que prestaba sus servicios a satisfacción de la Municipalidad y del Jefe de esa dependencia municipal; sin embargo, ante la

protesta de los interesados de la Municipalidad ordenó que el señor Núñez cesara en sus funciones.

Significaba una violación de la ley de organización municipal la destitución de Núñez y entonces tomó a su cargo la defensa don Jorge Ortiz Escalante, conocido

PASA A LA 8a.

Nuevo reconocimiento del cadáver del misterioso hallazgo en las márgenes del Río Birrís

Hace algún tiempo se informó a los cartagineses del hallazgo de un cadáver en las márgenes del Río Birrís y fue entonces un misterio el que rodeó este caso. Muchas suposiciones e investigaciones para llegar a nada.

Hizo en aquellos días la autopsia de ese cadáver el Dr. Ramírez pero nada se descubrió. Ayer fué desenterrado este cadáver para un nuevo reconocimiento médico, el cual hizo el Dr. Ortiz Martín, a ins-

tancias de una señora de apellido Ardón y vecina de Santiago de Paraiso.

Datos que daba la señora dicha de señas especiales en dedos de la mano, fueron encontrados al hacer este reconoci-

miento, uniéndose a ello el echo cierto de que desde hace cuatro meses desapareció un hombre del mismo apellido Ardón. Esto ha originado un nuevo aspecto de investigación para esclarecer los hechos.

Gran

rebaja en trajes para hombre de casimires ingleses. - Trabajo garantiza do desde setenta colones en adelante. - Hechos a la medida

Sastrería de Ernesto Keiths
Calle del Comercio, frente Bodega del Ferrocarril

De actualidad

PERFILES CARTAGINESES

El eminente urbanista norteamericano, Geo. B. Ford, dice que el estudio y la inspiración del urbanismo, es la más completa devoción a la causa del mejor vivir, que el urbanismo atiende el punto de vista económico, porque alienta el comercio y la industria; el punto de vista social, porque tiene en consideración las condiciones de vida, de trabajo y de placer, y el punto de vista estético, porque cuida de ofrecer a la vista, lo que le atraiga.

En artículos recientes publicados por don Arturo García Solano, entendido en la materia; nos dice, hablando de los ensanches de la ciudad de San José, que han sido, visto bajo el aspecto económico, un desastre. Toca, pues, a los nuevos municipios, estudiar el mejoramiento, el urbanismo en general, para que los proyectos puestos en la práctica, no remachen en desastrosos.

J. P. QUIROS

El actual alcalde de Boston, Mr. James Curley, nos dice que la filosofía del Urbanismo, consiste, principalmente, en reconocer que en el hombre, los elementos naturales son inseparables de los psíquicos y que si el pan es alimento del cuerpo, la belleza, el arte y otras cosas inmateriales son el alimento del espíritu, son el gozo y contentamiento del alma que se traducen en vigor y en eficiencia del cuerpo. Y añade que el Urbanismo es la filosofía más sana en que debe inspirarse toda buena gobernación, porque sus principios fundamentales son el mejoramiento de la humanidad, por el mejoramiento del medio en que se desenvuelve el individuo con tendencias a un tipo ideal, con lo que su eficacia económica, su utilidad social y su valor moral y político, producen, en definitiva, para todos, riqueza y bienestar.

El Urbanismo es la ciencia del Municipio, tiene su aspecto histórico por el desenvolvimiento de las ciudades de antaño, otro económico puesto que realiza funciones para cumplir destinos colectivos, otro legislativo puesto que las necesidades comunes han pasado a ser normas de conducta en casi todos los pueblos civilizados. Contempla también el aspecto estético, pues en las colectividades humanas, así como en los individuos, la vida del espíritu requiere satisfacciones morales, y haciendo, en cuanto sea posible, bello, lo útil, y pagando tributo a la belleza para ennoblecer al pueblo. También contempla el aspecto sanitario, puesto que la sanidad es la moral del cuerpo humano, así como es la moral la sanidad del espíritu; otro filantrópico, porque el contacto material de felices y desgraciados, pobres y ricos, sanos y enfermos, obliga a que todos se organicen para poder actuar en bien de la comunidad.

El Urbanismo, pues, abarca el aspecto sanitario, moral, material, económico, filantrópico, etc. Es el Urbanismo la organización de la ciudad y los municipios son los llamados a organizar y a entender de la organización política, social y moral del individuo. Entender del mantenimiento de la vida cívica, pensando en su progreso: todo ello es el Urbanismo, muy descuidado entre nosotros y dejado de enseñar al ciudadano en sus estudios secundarios.

Consultorio
Óptico Rivera



Exámenes Científicos de la vista

San José, C. R.
Frente al Hotel Costa Rica

Jaleas de Guayaba
"LA TRICOPILLA"

Hotel Francés
CARTAGO - COSTA RICA

PROPIETARIA
Manuelita v. de Genet

Habiéndome hecho cargo de nuevo de la Administración del

HOTEL FRANCÉS

le ofrezco a toda mi antigua clientela y al público en general los servicios del mismo. Está situado en la parte alta y céntrica de la ciudad, a 50 varas al Norte del Mercado y 100 varas al Este de la Estación del Ferrocarril.

Tiene cuartos con baño, servicio de agua fría y caliente, cuartos cómodos e higiénicos, todos convenientemente amueblados. Servicio Telefónico. También puedo ofrecer un buen SERVICIO DE RERTOURANT, pues cuenta con uno de los mejores cocineros de la capital

Nueva rebaja de Precios en
LA FAMA, De Rivera & Co.

Los famosos Paraguas Italianos de media seda

De € 12.50 a € 9.50 De € 11.00 a € 8.00 De € 10.00 a € 7.00

¡Atención! **¡Atención!**

Colchones, Almohadas de Paja Balsa y Colchonetas a precios de situación. - Trabajo Garantizado. - No admiten competencia. - No compre en ninguna parte antes de consultar nuestros precios.

Paco Brenes Araya, **Propietario**

200 varas al Oeste de la Bodega del Ferrocarril -- Calle del Comercio -- Para más informes en la Barbería de don Abelardo Martínez

Toñico Willis

A pesar de las anteriores dificultades habidas con los otros perfilados Beto Morúa, que se enojó hasta los ojos, porque el Dr. Peralta le dijo que lo habían sacado de lindo y Bico que a pesar de los apuros que pasa el propietario de este diario en la cuestión moneda, y que hasta caricatura le hizo, se puso de tal modo bravo que ya ninguno del personal de EXCELSIOR creía que le quedaban los dientes en su lugar, pues Bico es tilinte para un pescozón y gracias a lo que Cabito andaba en San José y Toñico se escondió no hubo caras partidas. A pesar de eso decimos perfiláremos a un perfilador, perfilado, amigo de puntar y a quien le han cargado e sambenito. Que no saben que EXCELSIOR cuenta con más de cien perfiladores y que será muy difícil saber cual fue.

Vamos con Toñico. El más conservador de los elegidos, pues cuando vino la moda del bigote todos los elegidos de este París de Costa Rica, ya que el París de América es San José, se lo dejaron crecer y empezó esa cosecha de encantadores, atrayentes y lindísimos bigotillos que han preocupado a nuestras muchachas porque hay unos que punzan. Toñico es claro como un adelantado de la moda se puso el suyo y se acabó, nadie lo ha mantenido con tan singular cariño ni tan bello. Parece un crespo, un suabo y con Toñico romántico trovador, el éxito se aseguró, pues no hubo quien no cargara este bigotillo a lo Willis. Nosotros queremos perfilar a Toñico porque nos han dicho que es pezoñoso, lo que es, a gran mentira, un gran falso testimonio. Toñico perora al que lo quiera ver que le diga que vaya a jugar tenis y verán Uds. una actividad sin igual, cuando le pide permiso a una ecultural pierna para mover la otra no menos esbelta, extremidad y el empuje con que levanta la raqueta y como se duerme, el co-

mo se despierta cuando a él le toca tirar. Mentira el que diga que a él le gustan los sillones cómodos y la buena vida, cuando trabaja hasta de noche. Sino que diga EXCELSIOR. Como cazador es genial, brutal, se... y todo porque lo hace sin escopeta, ni cañón, ni ametralladora, ni nada. Están Uds. conversando con él cuando de repente lanza la mano derecha con una fuerza enorme y la dirige contra cualquier parte de su cuerpo más o menos carnosa y sin ver siquiera, cuando vuelve la mano a su lugar trae una hermosa pulga que ha estado haciéndole el amor, y él le encana cuando le toca una pulguita hermosa, bien cocueta, y llenita de su sabrosísima saar-grita de angelillo.

Como hambriento no hay otro. Yo quisiera algún día encontrarlo lleno, siempre está con hambre, cuando todo lo que se encuentra. En algunas oportunidades ha comido hasta dos veces y todavía a las diez va a cenar. EXCELSIOR abre un concurso para premiar con un perfil el que vea a Toñico sin hacerse cualquier día y a cualquier hora aunque sea aca-

Perilar a Toñico? el problema es serio. Nos hemos puesto a pensar que le podríamos decir y tenemos tanto que no sabemos por donde empezar. Pero en fin, por algún lado Toñico de ser y diremos algo del Toñico bailarín, bien cuando tiempo en una comida de amigos se puso Toñico a bailar exótica. Había que verlo. Cuando tiraba una pata por un lado al mismo tiempo que fruncía la cara y con el dedo alrededor como invitando al placer, se vayo a crear que fue que lo que se tomó en la comida se le subió a la cabeza: sino que se completó en bailar sus danzas preferidas al obsequiado. Cuando estaba en lo mejor se le acercó a Guido Castro a que le pidiera su aprobación y Guido le dijo que no fuera vulgar. Bueno, aquello fue el disloque: toda la tensión nerviosa en que se mantenía se fue abajo, casi lloza, casi se desespera, el que estaba haciendo una demostración de arte en su último grado decide que era vulgar, a él tan distinguido que por lo mismo bailó clásico. No pueden imaginarse el pesar de Toñico por aquello y hoy cuando se le recuerda se pone tan sentido que parece se le van a salir las lágrimas al ver como le chotearon su arte.

Pero el Toñico de ahora no es el de algún tiempo. Antes no perdía cuete y era el gran organizador de fiestas donde poder lucir sus conocimientos científicos de baile: ya no es tan malcriado cuando habla con las mujeres y está vuelto un fiero para el trabajo, tomarse un trago ni en bromas, esas bebidas espirituosas no se hicieron para él. Ahora Toñico está enamorado y no piensa más que en arreglarse mucho más el traje y algunas tardes sale de lo más querido en camisa blanca. Ya nose pone los albos pantalones, le lanilla porque se los echaron a perder en un par y se los tiraron vestido al agua. Y estas tardes espontáneas en que Toñico sale en modo es una de las pocas alegrías que tenemos en este Cartago tan triste. Por la noche va en un auto al amor de sus amores y entonces arde en que en un garbo valentinesco que en que a todas las que le ven. No han visto Uds. lectoras, cuando Toñico arquea la ceja, pone lo ojos lan-

guidicentes y suspira por su bigotillo a lo Ronald Colman? Bueno pues entonces no conocen a Toñico. Hay que verlo con la divina faz más emplevada que un panadero, la ceja en alto, el bigote activo y el parado arrogante en la posición ochenta y siete. Otra de las manifestaciones de este gran trabajador, que se distingue por su enorme fuerza de voluntad ya que se pasa con un ganas de trabajar inmensas y que no lo hace porque tiene tanta fuerza que se contiene en la del cine Toñico tiene la calma de desocupar a costa de muchos esfuerzos uno de sus días para ir al Raventos a ver una película. En esto es como Richard Sienz para las fechas Richard en qué fecha se casó Pelico el de los Piotek en tal, con sutana, que perdió el primer hijo y que se dice ahora va a tener el cuarto a pesar de que no tiene más que dos años de casada. Toñico quiere es. Grata Garbo. Carabba parece mentira que no lo sepa, es una sueca que dicen no le gustan los hombres ni las mujeres, pero que vvo un llo con Beto

Morúa, él con Nils Asther, que se levanta a tal hora y se acuesta a tal otra y en fin, conoce al dedillo todos los detalles y hasta la vida íntima de los artistas, sus futuros compañeros en Hollywood para las de salir en breves. Una de las modallades de Toñico es que le encantan las cosas de las mujeres, se pone los vestidos de ellas y hasta las prenas inferiores y asegura que se ve muy bien. Para hacer críticas y comere a media humanidad es monis. Toñico se fija en los menores detalles, cuando va a un baile sabe decir con qué vestido iba tal muchacha, la cara que puso, el color de la tela y en fin, todas las cosas que a cualquier mortal se le escaparían y para hacer todas estas cosas Toñico se fija en de tanto es que adelantó el reloj de donde trabaja con todo y que sale muy temprano. Tiene una facilidad para meterle la costrosa al reloj del Dr. que asombra, ya uno sabe que cuando viene con una cara de haber trabajado mucho, son las dos y media, pues ese es más o menos el adelanto que hace.

AGRICULTORES

Quien toca la tierra excava su tumba. Frase corriente en los lugares cálidos, pantanosos mal sanos.

Si siente el estómago lleno, hinchado el hígado y el bazo, con un color amarillito en las conjuntivas, es síntoma seguro de que ya no tarda el primer frío y las calenturas palúdicas.

No se desaliente, ocurra, a su gran protector y salvador de preciosas vidas que se llama

Antipalúdico Vegetal

Doce años de ser experimentado con buen éxito, doce años de venderse miles de medias Botellas; doce años de salvarse miles de hombres que han, contraído la enfermedad, en los bananales y en otros lugares mortíferos por sus endémicas enfermedades.

preparado en la
FARMACIA ESPAÑA
de Lucas Morúa A. Farmacéutico.

Política Municipal en Oreamunc

Proponémos hoy co-mentar un asunto que creemos de capital importancia: trátase de elecciones municipales. Es evidente que en la vida a veces monótona de algunos pueblos, olvidándose los problemas que merecen estudio, y cierta participación de todos los ciudadanos, ya sea con el aporte de sus opiniones al respecto, ya entrando en una forma activa en solución de ellos. El olvido, el descuido tiene sus razones, a veces justas, e injustas en otras.

Pensamos que la apatía actual debiese en primer lugar, a la crisis y como consecuencia directa, al desorden administrativo un tanto marcado que en ciertas poblaciones existe. Creemos que este último motivo ha influido en una forma especial, en el ánimo de los elementos preocupados en otras ocasiones por tales asuntos, toda vez que el entusiasmo ha disminuido, al menos en nuestro cantón. Hubo personas entusiastas que no escatimaban su tiempo ni sus energías, para lograr llevar al Municipio a personas aptas, firmes y concientes. Pero todo ha decidido, todo ha muerto. Tristeza grande, desilusión profunda...

Es nuestro objeto en las líneas que escribimos, reanimar a tales personas, instar-

las a que entren con todo vigor en la lucha electoral, formando y lanzando sus papeletas, puesto que con ello no permitirán la llegada de individuos ineptos a manejar los asuntos locales. Con las elecciones municipales, cada cantón tendrá el derecho de elegir a los ciudadanos más probos y capacitados, para que rijan los destinos comunales a entera satisfacción. Estas elecciones deberán ser un verdadero torneo cívico, en donde cada cual consciente de sus deberes y derechos deposite su voto a favor de las personas que por sus méritos hagan acreedores a ellos.

En lo que atañe a nuestro cantón conviene hacer un análisis concienzudo sobre el camino que debe adaptarse en las actuales circunstancias, puesto que urge una reorganización casi total en nuestra administración local, un tanto desorientada en los momentos actuales.

A nuestro entender lo provechoso, lo necesario es la elección de elementos nuevos

Passa a la 7a. página

El Postre Más Económico y Delicioso: Jaleas, Bocadillos y Crema de Guayaba
"LA TRICOPILLA"

VISITE Ud. todos los Almacenes de Cartago

y si no encuentra lo que busca, Sedas, Casimires, Paraguas y toda clase de artículos pase a LA MINIATURA y ahí lo encontrará
Tienda "La Miniatura" de José Manuel Ortiz * Cartago, 50 varas al Este del Mercado

Las estrellas latinas...

...qué saben respecto a las estrellas latinas de mayor circulación en Hollywood, eh?

Nosotros sospechamos que en virtud de que la mitad del éxito del cine; estriba en la curiosidad de saber cuanto se refiere a las sombras que se aplastan en la pantalla, en relación con su vida de «personas»; allá en la dorada y fantástica Cinelandia; les interesaría saber que los «latinos» de mayor circulación y con más ventajosos contratos actualmente en Hollywood son: Lupita Tovar, mexicana que acaba de ser contratada ahora por la Universal; Mona Rico, también mexicana, de los Artistas Unidos; Mona Maris, argentina, de la «Fox»; Rosita Moreno, española, de la «Paramount»; María Alba, tam-

bién española y también de la «Paramount»; Conchita Montenegro, española, de la Metro-Goldwyn-Mayer; Delia Magaña, mexicana, que travesa de la Metro, a la Somo-Art; Ramón Pereda, español, flamante astro de la «Paramount»; Barry Norton, argentino, de la misma; José Crespo, español, de la «Metro»; además de los consagrados Dolores del Río («Unidad Artista») Lupe Velez (Carrewe) Raquel Torres (Metro); Ramón Novarro («Metro»); Gilbert Roland (Unidos) y «Don Alvarado»; todos ellos mexicanos y de Anita Page, la dislocante americana que se llama nada menos que Anita Pomares, y que es de padre madrileño, (más chulpo que un ocho) y como tal... algo tiene de latina... o no?

Los empréstitos

Una de las bases fundamentales en la existencia de un país, es indudablemente el factor dinero; si no lo hay ninguna actividad puede desarrollarse y el progreso andará a la retaguardia de las demás naciones que sí tienen una vida propia y una situación monetaria boyante.

Las causas por las cuales un país no puede mantener su estado económico a buena altura, son varias; ya sea que ese país esté comenzando su vida como sucede con la mayoría de las naciones de América Hispana; ya sea que su situación política no pueda permanecer en un buen plano de equilibrio, cosa que frecuentemente pasa en las naciones en cuyo seno se agitan revoluciones o perturbaciones militares; tal es la situación actual en Perú, Chile, Méjico, Nicaragua, etc. Otras veces la depresión económica se debe a la calidad de los gobernantes que tenga un país; si son honrados y dinámicos el progreso de ese país se apreciará muy pronto (Estados Unidos, Argentina, Uruguay, Costa Rica, etc.); y si no lo son, la bancarrota financiera es inevitable. Las tiranías degeneran siempre en el desastre económico de una República, ya que el tirano lo que busca es el enriquecimiento propio y el de sus satélites, como se con-

cen muchos casos en la vida política de América.

Cuando esas situaciones anormales se presentan, se hace uso del crédito anterior en primer término, y cuando éste no es suficiente para llenar las necesidades económicas de una Nación, se apela entonces al crédito exterior.

Es legal, en consecuencia, la contratación que se haga de empréstitos sea en el país o fuera de él ya que eso no significa vender poco a poco la Patria como lo proclaman los falsos poseedores de patriotismo. Si se acude al extremo de solicitar dinero al exterior, como está sucediendo actualmente en este país, es por motivo de que el capital costarricense no se ofrece espontáneamente al Gobierno cuya personalidad es suficiente garantía.

La mayoría de los pocos millonarios que hay en esta Nación, tienen sus capitales, en efectivo, depositados en las áreas de las Bancos de Londres, París y New York devengando el interés con el cual se dan su vida regalada. Demuestran con ese procedimiento, una falta de confianza absoluta en nuestras Casas Bancarias.

¿Con qué se construyen las carreteras? con empréstitos. Hace pocos días el Gobierno canceló la deuda de un millón de dólares que tenía pendiente con un ban-

co estadounidense; y se trata de conseguir más dinero para proseguir las obras de Fomento que van a medio camino. Un comerciante italiano de harina, de San José, le ha prestado al Gobierno cerca de medio millón de dólares, denotando con su proceder un acto de verdadero patriotismo por una Nación extraña a la suya, y dando un ejemplo honroso a los potentados costarricenses que no son para facilitar un céntimo a su patria que les ha dado fortuna y nombre.

El caso de Costa Rica es muy claro: si no se consigue dinero en el interior y es necesario cerrar el presupuesto (cerca de treinta millones)

nivelado, tiene que acudirse al uso del crédito exterior. Con eso no se vende una pulgada de la patria, no se empeña nuestra soberanía, como no se han vendido todavía naciones más poderosas que la nuestra y cuyas deudas externas son inmensas (Argentina, Brasil etc.)

En todas partes se contratan empréstitos, y por que Costa Rica necesita de dinero, no lo hace también? No hay razón alguna en contra de ese tendencia, ya que no es más que una exigencia de la vida social cuyo desenvolvimiento implica más erogaciones para un Estado.

Hernán Bejarano R.

FARMACIA ITALIA

Bajos del edificio de la Cámara de Comercio de Cartago

Lic. CARLOS FRANCISCO ARIAS A. PROPIETARIO

Despacho Esmerado de Recetas

Dr. JORGE ORTIZ M.

De la Real Universidad de Bolonia

Especialidad en enfermedades de los niños

Servicio Nocturno

TELEFONO 117

La coraza de Napoleón

Napoleón tenía que partir para Bélgica, para dar comienzo a una de sus famosas campañas; más antes quiso asegurarse, contra posibles contingencias, y llamando a uno de los mejores mecánicos de París, le preguntó si se sentía con ánimo para hacerle una coraza que había de llevar debajo del uniforme, a prueba de cualquier bala.

El artista contestó afirmativamente, siempre que se le diera tiempo suficiente, y concertó su trabajo en 18 000 francos.

Firmado el contrato, el mecánico puso manos a la obra, y una vez terminada, se presentó con la coraza al emperador.

«Perfectamente contestó éste al verla, y después de examinarla detenidamente se la devolvió al mecánico diciendo: Servios ponerlosa.»

Ya podéis comprender, amado lector la admiración del otro cuando le dijo: Servios ponerlosa, amigo mío; que mi vida depende de su eficacia, por lo cual supongo que no tendréis la menor dificultad en que se examine su resistencia sobre nuestro mismo cuerpo.

El mecánico quedó aterrado, pero no tuvo más remedio que vestir la coraza.

Entonces Napoleón, tomó un par de pistolas y se dispuso a hacer una descarga sobre el pecho del otro. El artista sacó fuerza de flaqueza y aguantó impertérrito

el disparo. Menos mal que había dado a su obra su debida resistencia, y la bala se vino a estrella; contra la coraza dejándola completamente ídem.

Muy bien, exclamó el emperador; habéis fabricado una armadura admirable. ¿Cuál es su precio?

—Sir, contestó el mecánico habíamos concertado el trabajo en 18 000 francos, más habrá que añadir otros 5 000 por el susto que Vuestra Majestad re ha metido en el cuerpo. Es muy justo, exclamó Napoleón y sin más firmó la orden de pago.

José Abisail Ramírez S.

Señorita Sofía Casal frente al establecimiento de don José Joaquín Ortiz
 Doy clases de Música a precios convencionales, y presto los instrumentos para estudiar. Piano, Violín, Armonio, Banjo, Guitarra, Mandolina, en mi Academia de Música. Vendo o alquilo un Piano. Recibo niños desde siete años de edad. Los domingos clases especiales para personas de los pueblos. Alumna del Conservatorio Nacional de Bruselas, durante 7 años consecutivos.

Se Vende

una casa nueva en el centro de esta ciudad con hipoteca a 14 años o se cambia por finca pequeña en cualquier lugar. Para informes: en la Cafetería de Luis Oreamuno.

FORMULAS

POR TRES DOLLARS, vendemos colección de 100 fórmulas industriales alemanas, propias pequeña industria y Patente, 85.910 para fabricar espejos. Nuestro capital de más de medio millón de pesetas, garantiza siempre lo que ofrecemos. Deseamos representantes. Pida catálogo gratis. Dirección: Laboratorios Químico-Industriales.

A. FORMOSO - La Coruña - (España)

Notas de Oreamuno

Fiestas patronales

Comienzan ya los preparativos para la celebración de las fiestas patronales. Al efecto se verificará un turno el domingo 19 de los corrientes, el cual promete estar muy animado. El sábado habrá sabrosísimas cenas, quedando, desde luego, todo el público invitado a ellas. El jueves 23 principiarán los actos religiosos con solemnisimo rosario que durará hasta el 26.

Deportes

Nótase mucho entusiasmo entre la juventud amiga del deporte. En estos días han estado entrenado, pues tienen varios matches preparados. El domingo 19 de octubre jugará la «Juventud Mexicana», equipo josefino, contra el oreamunense «Juventud Asturiana». Este juego ha sido dedicado al caballero don Alfredo Mene-

ses. El 24 habrá otro match entre los equipos «Juventud Asturiana» e «Independiente», dedicado al señor don Rafael Sanabria. Auguramos triunfos a nuestros deportistas.

Fiesta de la Raza

El sábado 11 de octubre se llevó a cabo en el salón de actos de la escuela una importante asamblea, en el cual explicóse a los niños el alto significado que para nosotros encierra la fecha grandiosa y memorable del 12 de octubre de 1492. En dicha reunión hicieron uso de la palabra las señoritas maestras: María Isabel Brenes, Olivia Casasola y María Augusta Ramirez. Estuvieron muy acertadas y sus palabras fueron bellas, enerrando conceptos hermosos, que los niños escucharon con fervor y cariño.

Corresponsal

Nuestra Independencia Económica Descansa en el Desarrollo de la Industria Nacional

LA TRICOPILIA

Hace Honor a Costa Rica

Consumiendo sus Conservas de Frutas, Contribuye

Usted a su Propia Satisfacción y al

Bienestar de la Patria

TRISTAN, VOLIO & COMPAÑIA

FABRICANTES.

SASSO HERMANOS

DISTRIBUIDORES EXCLUSIVOS

AGENTES: (En Cartago: Bianco & Alvarenga
 (En Turrialba: Rojas, Cortés & Co.

Nueva directiva del Club Sport "Marqués de Peralta en Cinco Esquinas, S. José

Cinco Esquinas, 15 Oct. 1930

Señor Director de

EXCELSIOR

Cartago

Muy señor mío:

Tengo el gusto de poner en conocimiento de Ud. la fundación del Club Marqués de Peralta, cuyos fines son el mejoramiento social, fomentar el verdadero deporte, el estudio, siguiendo el curso de una serie de importantes conferencias de todo lo útil en la vida moderna y práctica por profesores y científicos. Conocer todo aquello que merezca atención en lo que se refiere al progreso de este pueblo, tanto en lo moral como material y social, con el concurso de las distinguidas damas y señoritas de la localidad, ayuda mútua a los maestros y todo aquello que tienda al adelanto de una órbita social, que

pondrá muy en alto el nombre de Cinco Esquinas.

Aproveche esta oportunidad para darle a continuación los nombres de las apreciables personas, elementos jóvenes, entusiastas y bien preparados que componen la Junta Directiva de este Club:

Presidente: don Alberto Carrión A. Vicepresidente: don Aquileo Acosta A., Secretario: don Roberto Brenes h., Prosecretario: don Enrique Sáenz, Tesorero: don Francisco Pereira M., Fiscal: don Francisco Quirós Q., Vocales: don Arturo Carrión A., don Eduardo Quesada, don Abelario Murillo, don Federico Nietzen.

Al rogarle se sirva tomar nota de lo anterior, me es muy grato manifestarle nuestros deseos de recibir su oportuna visita a este Club.

De Ud. muy Atto. y S. S.

Roberto Brenes h.

Secretario

Apartado 1193

Gran Hotel Metrópoli

Teléfono 2861

Frente al Banco Anglo - San José, Costa Rica - Avenida Central

Ofrece a su clientela y amigos de Cartago muy buen menú, Ostiones y Camarones frescos

Pidanos la Cerveza LA TRIESTINA TUBORG

CRONICA DE CARTAGO

Retreta de gala

Mañana lunes a beneficio de la escuela Jesús Jiménez habrá una retreta carnavalesca en que a no dudarlo habrá derroche de alegría. Las maestras de esa escuela son las mismas organizadoras y tratan con eso de a llegar fondos para comprar aguinaldos a los niños pobres. Mucho éxito deseamos a las simpáticas organizadoras.

Crueldad con los animales

El viernes en la mañana presenciamos un desagradable espectáculo en una de las más céntricas esquinas de nuestra ciudad. Un pobre caballo que venía cargado con leña y con chayotes cayó porque no resistió más el pobre animal pues venía desde Palo Blanco. Al quitarle la carga se encontró con que el pobre semoviente no tenía ni un solo lugar en la columna vertebral que no estuviera atacado de una gran peladura. La policía recogió al animal y lo llevó al cuartel donde seguro morirá. El dueño Casimiro Cerdas que tan poca consideración tuvo de la pobre bestia fue citado a la Agencia de Policía. Ojalá que estos casos de falta de humanidad no se repitan.

Próxima boda

El sábado 25 de los corrientes, en la Iglesia de Nuestra Señora de los Angeles contraerán matrimonio a las 19 horas y 30 minutos los distinguidos jóvenes don Claudio Brenes y la señorita Carmen Ivankovitch. Ambos jóvenes pertenecientes a muy honorables familias de esta ciudad, él por su amor al trabajo y ella por su bondad son merecedores de dicha Eterna. EXCELSIOR augura mucha ventura a la feliz pareja.

Recordatorio

El viernes pasado celebró un año de muerte la estimable matrona doña Juana Martínez de Cordero. Por este motivo se ofició en la Iglesia de San Nicolás a las 7 horas una solemne misa.

Viajera

Procedente de San José estuvo en esta ciudad la señora doña Rosario Rivera de Iglesias.

Partieron para Heredia las señoritas Julia Soto, Alicia Soto, Eida Escalante, Duvelia Zanetti, Julita Salazar, Andreina y María Luisa Crocetti, para asistir a la fiesta que se celebró ayer en la Escuela Normal en honor de todos los graduados como maestros normales.

Paréntesis Galante de "Excelsior"



Señorita Julia Soto



A su gracia de serrana y a su encanto singular, rinde hoy pleitesía EXCELSIOR



Regresó de San José la señorita Balbina León Z.

Estuvo entre nosotros procedente de San José don Carlos Manuel Iglesias.

Procedente de la finca en Orosi estuvo en esta ciudad don Alvaro Esquivel.

De paso estuvo en esta ciudad don Carlos Luis Odió en compañía de su señora esposa.

También nos visitó don Andrés Boza Cano.

Sirena de alarma

El viernes a las dos de la tarde fue puesta a funcionar en la plaza del cuartel, la sirena de alarma, que servirá de llamada de bomberos. Dicha sirena está colocada en el auto-piloto del cuerpo. Dió buenos resultados siendo oída hasta ochocientos metros.

Visita del señor Presidente de la República

Ayer a las nueve de la mañana estuvo en esta ciudad el señor Presidente de la República licenciado don Cleto González Víquez. Vino a visitar el taller del escultor nacional don Juan Ramón Bonilla, quien ha llevado a feliz término la escultura del busto del Bene-

mérito de la Patria don Manuel María de Peralta. Quedó satisfecho de la escultura, pudiendo afirmarse que es una verdadera obra de arte.

Próxima boda

El sábado próximo 25 a las 7 de la mañana, en la Iglesia Parroquial se efectuará la ceremonia de los jóvenes Sta Teodolina Monge y el caballero José Manuel Quesada. Después de la ceremonia pasarán los nuevos contrayentes, a la casa de los padres de la novia, en el barrio de San Nicolás. Deseamos a la gentil pareja una eterna felicidad.

Enfermos

Bastante delicada de salud se encuentra la señorita Margarita Cartín. Lamentamos mucho la enfermedad de Margarita y hacemos votos porque mejore pronto.

Don Manuel Lachner guarda cama a consecuencia de una caída a caballo.

Saludo

Ayer tuvimos el gusto de saludar al diputado panameño don Jerónimo Almillátegui que llegó antier por vía aérea. El amigo Almillátegui regresará mañana también por vía aérea.

Pensamiento

Si algún pobre niño a tu puerta llama, y con voz doliente, la bendita limosna demanda, socórrele al punto, enjuga sus lágrimas... ¿Quién sabe la suerte que a tus hijos está reservada...?

TOMAS CAMACHO

se cerraría la carretera y por cuanto tiempo. El Secretario contestó diciendo que a las cinco horas de mañana se cerraría definitivamente pero en un trecho no mayor de setecientos varas para que de este modo pudieran los camiones hacer tránsito. Así, pues, la grave dificultad con que tropezaban los dueños de camiones se ha solucionado en parte.

Abuso

Hemos tenido noticias ciertas que algunas personas se acercan a las casas de familias acomodadas a pedir a nombre de personas honorables para instituciones de caridad. Llamamos la atención a todas las señoras para que no den nada sin antes enterarse de si lo que esas gentes dicen y a nombre de quien piden es cierto

Fiesta Patronal en Oreamuno

El 24, 25, 26 y 27 del corriente se verificarán los festejos patronales en Oreamuno.

El jueves 23 de octubre, a las 12 del día vísperas solemnes, anunciadas con repiques, música y pólvora.

A las 6-30 pm.—Rosario solemne.—Sermón, salve y bendición con el Santísimo. El viernes, 24 de octubre. A las cuatro de la mañana alborada.

A las 530 horas.—Misa cantada con orquesta y comunión.

A las ocho am.—Procesión con la Imagen Patronal.

A las 8-30 am.—Misa solemne y panérgico del santo. La orquesta está a cargo de don Luis Váñle.

Habrán las Cuarenta Horas, en honor del Santísimo Sacramento del Altar.

Mantenedores de las Cuarenta Horas

Día 25 de octubre.—Don Hipólito Valverde P.

Día 26 de octubre.—Don Polo y don Rafael Masís.

Día 27 de octubre.—Don Rafael Arias.

Agente Corresponsal

Oficina de Abogacía y Notariado

Jorge Ortiz Escalante, Notario
Gonzalo Ortiz Martín, Abogado

Oficinas: 25 varas al Sur de la Botica Carboni

Charlas de Hoy

Hombre... don...!...? Por qué no escribe un artículo de FONDO, en vez de esas tales charlas...? ¿De fondo...? Poco favor me hace Ud. al tomarme como a un ternero cualquiera. El fondo... solo para esos animales... ¿comprende...? No me he sabido explicar... me refiero a un artículo serio tratando por ejemplo... «sobre el Banco de redes cuentas.» ¿Sobre el Banco...? Tampoco puedo. ¿Pero no es Ud. escritor...? ¿por qué no ha de poder...? Sencillamente, porque aun no lo han construido... cuando ya estuviere, entonces me subiré al techo... si así le place... a escribir sobre el Banco.

idem de Cielos... idem de corbatas... idem de medias... idem de B. B. D... idem de pañuelos y cuando sale de la tienda, va más pobre que Adas, con sólo un montón de trabajos y enredado en las cuentas del Banco... de reservas... en... sueños... e ILUSIONES... como dice Camilo, el de los seres reencarnados. Pero!! hablando mitad jocoso y mitad serio... Muy buena debe ser esta idea, cuando los únicos que la combaten son los del mismo negocio... J. R. Chacón, Ortuño, Hine y don Tomaso ¿Verdad?

En fin, comprendiendo su idea, le daré gusto ahora mismo... Este Banco, será fundado para que todo el mundo caiga en una RED DE CUENIAS «según su propio nombre»... pues con sólo presentarse Ud. con un pagarecito... diciendo que es agricultor... comerciante o industrial le ahojan los coloncillos a manos llenas... después... corre donde don Exuperancio Coello, con la Ud. dos decenas de camisas

Pasajeros en el Hotel Francés

George Gillott, Sixáola. —Mrs. A. G. M. Gillott, Sixáola.

—Ricardo Salas y señora, costarricense.

—Culter Hanz, alemán.

—Ismael Mejía Z. y señora, alemán.

—Eduardo Mendoza h., Nicaragüa.

—Leopoldo Sandino, Nicaragüa.

—Mrs. Arouces M. Morris, americano.

—Mrs. R. I. Arfledquist, Balboa

Matrimonio

Hemos recibido fina escuela en que se nos participa la boda de la señorita cartaginesa Clemencia Artavia con el caballero italiano don Jorge Bagnarello. Asimismo los padres de la novia señores David Artavia y Emilia de Artavia nos invitan concurrir a la fiesta que darán en su casa de habitación situada a cincuenta varas al Oeste de la Cafetería "La Golondrina". La boda se verificará en San José. EXCELSIOR desea mucha ventura y felicidad a los contrayentes.

Descontento entre los farmacéuticos

Hemos conversado con varios farmacéuticos establecidos en esta ciudad que nos han dicho su descontento con nueva ley de drogas heroicas. Consideran incompleta y falta de lógica la ley; consideran que hubo poco estudio al ponerla en vigencia y que tiene errores tan graves como en lo que al paragráfico se refiere. Prometemos a nuestros lectores ampliar todo lo referente a esta materia.

Operados últimamente en el Hospital Max Peralta

Isabel Jiménez de Gutiérrez, por el doctor Guier.

—Marco Antoni Guier, por los doctores Guier, Rivera y Lachner.

—Josefa Rojas de Valverde, por el doctor Rivera.

—Heliodoro Salazar, por los doctores Guier, Lachner y Rivera.

—Juan Delfín Monge, por los doctores Guier, Rivera y Ortiz.

—Cefirino Calderón, por los doctores Guier, Lachner, y Ortiz.

Telegrama del Ministro de Fomento

La Cámara de Comercio se dirigió al Ministro de Fomento preguntándole cuando

Desea las mejores?

compre

Llantas 'Seiberling'

GARANTIZAMOS LA CALIDAD

Agente para Costa Rica:

Vicente Lines C.

Apartado 26

San José

Teléfono 3027

EN CARTAGO atenderán sus órdenes en la casa de don ALFREDO CALLEJA

FISGON

Mejor Vinagre Por Menos Precio
LA TRICOPILIA

Tanger * Maderas de Oriente * Myrurgia

En la Farmacia Italia.--Carlos Francisco Arias A.

LINEAS DEL DIRECTOR

Los Sin Trabajo

Es ya verdaderamente alarmante la cantidad de gentes sin trabajo que abundan en las ciudades. Al interrogarles por qué no buscan ocupación, con un gesto de impotencia responden que no hay trabajo, y agregan, el comercio paralizado, las operaciones cerradas, el movimiento muy limitado y para meterse en agricultura se necesita capital y así, prefieren la inercia a aplicar sus actividades en algo. Ciertamente que para la agricultura se necesita capital, pero si esas gentes emigran al campo poco y poco llegarán a conquistar una posición ya que es indiscutible que el verdadero porvenir de nuestro país está en la agricultura. Mientras en las ciudades se pasan gritando que no hay que hacer, en los campos faltan brazos y de quien guíe. Cartago lleno de gentes que culpan a la crisis de inactividad y un rico agricultor diciendo que la región de Dota es además de muy feraz, riquísima y de gran porvenir, que con un camino aquello será un emporio de riqueza envidiable y sin embargo, no hay nadie que haya pensado en salir a Dota en busca del trabajo que en la ciudad se le niega. Un distinguido hombre de negocios cartaginés acaba de regresar de la región del Sur de Costa Rica por el lado de Talamanca y nos dice que agrícolamente aquello es una mina, que para la ganadería es algo inmejorable, pero no hay nadie que las explote, que nadie quiere dejar los centros de población para ir a aquellos ricos parajes a trabajar esos ricos veneros que permanecen atesorados.

Si esto continúa así, llegará el día en que nos llenemos de vagos y el progreso se estanque haciendo responsable de todo a la mala situación económica.

Nosotros creemos positivamente que la solución de la crisis no está en fundar un Banco de Reservas, ni en poner impuestos, ni en allegar empréstitos, ni en una imposibilidad vergonzosa, nos neguemos a ir a buscar el dinero donde en realidad cueste. Pero no dudamos que cuando nuestro pueblo entre en una era de progreso y, ante todo, de trabajo, pero de trabajo puro, de labores rudas en los campos, se arreglará la cruda situación que hoy sufrimos. El futuro de Costa Rica, repetimos, está en la agricultura. Si escapamos el bulto a las faenas de la tierra estamos perdidos y por más leyes que existan nada conseguiremos. Si el gobierno no quiere proteger esta verdadera fuente de riqueza no debe importarnos y solos contra todo y por sobre todo dejar las ciudades y hacernos amigos de la tierra que ella es la única que no paga mal. Si algún encanto puede tener la vida estrecha de estas ciudades que no tiene por norma nada más que ocuparse de la vida ajena; mucho más atractivo tiene la vida apacible y tranquila del campo, donde se vive con verdadera satisfacción del deber cumplido.

Y que se sepa, no se den más excusas para no trabajar. En el campo hay trabajo y trabajo de porvenir y de un futuro más brillante que el de la ciudad.

Comité Especial de Pavimentación

AVISO

Se pone en conocimiento del público que desde el lunes próximo a las cinco horas, quedará suspendido el tráfico entre el Alto y Cartago, hasta nuevo aviso.

San José Octubre 17 de 1930

Charlas de Hoy

La Luna.—como lo oyes mi querido amigo Gastón... estoy ca puna... o apumado... me falta el aire, peor que si estuviera en el pico más alto de los Andes. Menos mal que a los que les da la puna, chorrean sangre por los ojos y los oídos... pero a mí, que ya ni ésta tengo, debido a la anemia pernicioso que me ha traído consigo esta maldita crisis del Diablo. Picard... a la altura en que ahora me encuentro, hace una picardía cualquiera; pero yo ¿a quién se lo hago...? ¡Si más o menos todos estamos como el mono de la *Mestra Reducida*... pelados.

Lo cierto mi querido Gastón, es que estoy desesperado y con unas ganas de que funden el tal Banco de Reducentos, que hasta se me cae la baba, pues tengo un pagarecillo de cincuenta cocozuelos,

que si Dios no dispone otra cosa, allí va a parar.

Antier fui a San José a empaparme del funcionamiento del futuro Banco... y llovía de tal suerte, que lo que me empapé, fue el único vestido de domingo... ¡Qué empapada amigo mío! que empapada; parado como un tanto, vacía de hambre, leyendo los diferentes nombres de las casas de comercio.

Cantina «Las Olas». adentro, unos cuantos beodos en un puro valvén. Tienda «Mil colores» y pudo observar que era el nombre mejor puesto del mundo. Mire fulano... decía un dependiente... ¿Cuándo paga el corte que levo? Fulano se puso colorado... Hoy llevo la cuenta... le decían a otro... otro... se puso pálido. Voy a tener que embargarle los muebles... este se puso negro. A

Ud. no se le vuelve a fiar aquí, ni un saco de alacranes... el mister salió más azul que el cielo y así por el estilo, cada cual iba saltando de la tienda «Mil Colores» para no cansarlo con el cuento, así empapado... y sin empaparme... tomé el tren de cinco para Cartago... pero el destino me tenía preparado seguir ojeando nombres y más nombres... ¡fíjese Ud. «La Miniatura» a una gran tienda... «El Imperial» donde no se ejerce ningún imperio... «España»... a un cuarto de 10x20... «La Confianza» donde le pelan cuatro ojos al que entra. «El Sol» que ya con esta maldita situación, ni alumbra. «Bazar Francés» donde todo es americano. «Bazar americano» donde todo es francés Odio y Odio, donde lo quieren a uno más que a un

Pasa a la 8a. pág.

MALA HEMBRA hoy en el Teatro Apolo a las 8.30

En la Odisea el célebre poema homérico, nos describe una mujer, Penélope, esposa de Ulises, Rey de Itaca, famosa por tres atributos con que la naturaleza la había dotado; ellos eran: la sabiduría, la bondad y la belleza.

Pues bien, nosotros ahora tenemos el honor de conversar con una moderna Penélope, nacida en esta Cartago, cuna de grandes hombres y de mujeres bellas. Se trata ya el lector lo debe haber adivinado, de la señorita Zoila Rosa Volio G.

—Decían que Uds. vienen a entrevistarme?
—Qué le parece señorita EXCELSIOR nos ha confiado esta bellísima misión.
—Empezamos?
—Nada de eso, responde

Con la señorita Zoila Rosa Volio Guardia

ENTREVISTAS GALANTES

la bella damita, mejor interrogue a aquel almadón. Y señalándonos una esquina de la sala nos muestra un precioso pierrot en forma de cojin.

—Sí, nos afirma, preguntente a él, creo que contestará con más acierto que yo.

—Es Ud. demasiado modesta, respondimos nosotros.

—Bueno, pues para que no digan que soy tan modesta empecemos.

—Bien, machita, qué piensa Ud. acerca del amor?

—Qué les puedo yo contestar acerca del amor si desde los tiempos de Adán a esta parte muchísimas personas más capacitadas que yo en esa materia han dicho cosas tan lindas y en frases tan bellas. Así pues, creo que no podré decir nada a ese respecto.

—Le gusta a Ud. la lectura?

—Para mí la lectura es lo más bello del mundo. Cómo se pasan las horas leyendo. Es verdaderamente delicioso leer y mucho más leer libros bien escritos.

—Entonces, cuál es su escritor preferido?

—Mi escritor preferido es Ricardo León. Su literatura es una música que deja en el alma ideas bellísimas, dichas con un colorido que sólo él sabe darlo.

—La poesía le llama la atención? Interrogamos.

—Les digo que me encanta. Si hasta dicen que soy muy romántica.

—De veras es Ud. romántica?

—No niego que tengo una pequeña dosis de romanticismo, pero, repito una vez más, creo que todas las mujeres deben ser un poco románticas. Aunque en este siglo no se estilaba.

—Cuál es su poeta favorito? E inmediatamente nos responde.

—El gigantesco Darío. Habrá algo más kolosal, pero kolosal con K. A mí parecer no habrá durante muchos años, tal vez siglos, otro poeta igual.

—Cuál escritor o poeta nacional considera Ud. mejor?

—El mejor poeta nacional

en mi opinión, es un Julián Marchena.

—Señorita, vamos a hacerle otra pregunta que tal vez Ud. considere imprudente.

—Su ideal de hombre cuál es?

Pues les diré, que yo creo que aunque una tenga su ideal eso más bien está encomendado al destino. Es decir que cuando uno encuentra su media naranja ese es el ideal. No creen así?

—Así es que Ud. es creyente en el destino?

—Ciegamente creo en él, no responde.

—Y físicamente cuál es su ideal?

—Yo nunca me he puesto a observar a los hombres por sus atractivos físicos sino por sus cualidades intelectuales y morales. El físico va en segundo término.

—Creo usted que la mujer pueda llegar a tener los mismos derechos del hombre?

—Sonríe y al hacerlo nos enseña una fila de blancos y cuidados dientes. Luego responde:

—No soy de la opinión que la mujer pueda llegar a

tener los mismos derechos del hombre. No hay nada que deteste yo más que las feministas, esas mujeres que a todo trance quieren ser exactamente iguales al hombre. La mujer a mi modo de ver, debe ser lo más femenina posible como el hombre lo más masculino. La mujer es cierto, es la reina del hogar pero debe siempre sentirse dominada por el hombre sin que él se dé cuenta de lo que hace. A nosotros nos agrada sentirnos dominados por un ser más fuerte, pero siempre en cierto grado.

—Es usted amante de las bellas artes?

—Mucho. Sobre todo la pintura.

—Cuál compositor clásico es su preferido?

—Beethoven.

—De no haber sido en C. R. en qué otro lugar del planeta le hubiera gustado nacer?

—Su cara se ilumina de una franca alegría y nos dice: —En España. «En Andalucía. Cómo me hubiera gustado ser andaluz. Haber na-

cido en Sevilla. Qué bello debe ser Sevilla».

—A su parecer cuál es la ciudad mejor para vivir en C. R.?

—Cartago. Quiero tanto a mi Cartago. «Esta vida que se lleva aquí tan tranquila y desahogada. A demás pronto tendremos una magnífica carretera que nos unirá con la capital; en veinte minutos podremos estar allá. Así es que se podrá gozar de las comodidades de San José Sin necesidad de irse de Cartago. Además en Cartago nos tratamos todos como si fuéramos una gran familia; no hay esta diplomacia que hay en S. J. que es una ciudad pequeñísima con pretensiones de gran metrópoli.

—Cuál es su deporte favorito?

PASA A LA 8a.

Sastrería LA MODA
ALFREDO GUZMAN M. E. HIJOS
Serie IRAZU—Sorteo 12
No. favorecido 15 — Portenace a
RAPAFEL SOLANO

ZAPATERIA DE
NUMA HERNANDEZ
Suplica al señor
Juan Luis Valle Mora
pasar por esta su casa.

* Página Literaria del Domingo *

La Canalla Sórmica

por Javier de Viana

Era una de esas tardes de otoño en que, tras lluvias copiosas, diáfano el cielo, los rayos solares caían sobre la tierra indefensa como aguijas enrojecidas.

Momento propicio para que la sabandija troglodita, rabiosa con el obligado encierro, se echase al campo para saciar sus hambres en despidadas deprecaciones.

En el corredor de la finca—un corredor cubierto y toldado por orgullosas frondas—cienas de glicinas y madreselvas.—Félix Alberto de San Fernando dormitaba en su mecedora de mimbre. El diario, que más que leer mirara, había caído de sus manos.

Absorbido en la lectura del periódico, su cañado Pantaleón, un democrata fanático que no creía en Dios, pero sí en la infabilidad de la prensa, se interrumpió de pronto para exclamar:

—¿Admirable que?— preguntó Félix Alberto, volviendo a la superficie de la vida real.

—¡El esfuerzo ruso!

—¡Ah!... ¿Reconquistaron Varsovia?

—Han hecho algo mucho más grande. Han derrumbado en tres días, convertido en escombros, el

tres veces centenario edificio de la autocracia. Una nueva y grande democracia nace a la faz del mundo. ¿Rusia es libre?

—¡Bravo! ¿Ya tiene la libertad de elegir sus tiranos? Algo es algo.

Pantaleón observó por debajo de los lentes a su cañado, tuvo para él una mirada de suprema piedad, y dijo:

—¡Bravo! ¿Ya tiene la libertad de elegir sus tiranos? Algo es algo.

—¡Bravo! ¿Ya tiene la libertad de elegir sus tiranos? Algo es algo.

—¡Bravo! ¿Ya tiene la libertad de elegir sus tiranos? Algo es algo.

—¡Bravo! ¿Ya tiene la libertad de elegir sus tiranos? Algo es algo.

las cuatro quintas partes de la fortuna común, obligados a recluirse a la extrema modestia de la chata vida rural en una finca provinciana—islote salvado del derrubio,—no tuvo una protesta, ni una queja.

Cierto que habían disminuido las satisfacciones de su taller, pero animal, pero como podía sentir, comiendo, bebiendo, fumando y durmiendo bien, sin trabajar, sin «la terrible preocupación del mañana», vivía feliz.

No así Félix Alberto. Su completo fracaso en la política y las aspiraciones que gozar tranquilamente y le llenó el alma de escepticismos.

Refugiado en su finca salteña desproporcionado hasta del alio de su persona, consagró a los rudos trabajos del huerto y del jardín, fatigando los músculos para engrasar al cerebro. Mostraba primordialmente, odio profundo a los libros, a los que calificaba de «deformadores de la inteligencia y del corazón».

«El comercio intelectual con los géneros extraños, produce una mestización idealista—decía—tan perniciosa como la mestización zootécnica: brillo, «pariencia, triunfo efímero, y en el fondo, a corto término, el caos fisiológico, la degeneración del derrumbe. Seleccionar, seleccionar siempre—debajo lento y penoso—pero seguro».

Ya tarde en su vida, había legado a comprender la sabiduría del Evangelio y a apreciar a Jean Jacques.

Esa opinión primitiva fué modificándose con el tiempo. La culpa de tantos males, individuales y colectivos causados por la escuela y el libro, debíanse a la petulante ignorancia de los ministros, autores de planes absurdos, por los cuales se ponen en galeras a las jóvenes inteligencias llenándose el cerebro de ciencia como se llena de granos a un gauzo, enseñándoles de todo, menos a pensar...

Había nuevamente Pantaleón, entusiasmado.

—Cuando el gran pueblo ruso, despojado de la tiranía, conozca los beneficios de la escuela...

—Si—interrumpió Félix—cuando los hijos de los mujiks hayan aprendido que la flor tiene cáliz y corola, pétalos y sépalos, andrógeo y gineceo, estambres y pistilos, ya serán sabios; pero no sabrán distinguir un cardo de un alcaucil, ni el trigo de la avena, ni de aporcar una planta, ni de guiar un arado asido a la manera.

Declinaba la tarde. Perico, el primogénito de Pantaleón, regresó de la escuela.

—¿Qué te han enseñado hoy?—interrogó el tío.

—La fábula de la Hormiga y la Cigarra. ¡Es más linda! ¿Quieres que se a recte, tío?...

—No, gracias, ya la conozco. ¡Es la apología de la Hormiga, de la canalla sórmica, que trabaja formidablemente, pero que trabaja como los ladrones y los usureros arruinando el trabajo de los sembradores, destruyendo en su exclusivo servicio lo que nosotros construimos en servicio de la humanidad! ¡La canalla sórmica, el atrocinio organizado, la honorabilidad de los opulentos, ante quienes se inclinan los miserables despojos de sus pocos haberes por la flemente avaricia de esos forzados trabajadores cuyo trabajo consiste en trasladar a sus graneros la cosecha ajena!...

«Y en la escuela te enseñan a honrar e imitar a la hormiga! Lo mismo hacen nuestras democracias. Tu maestro, sin discusión, un historiador de textos que pasan por su cerebro como sobre un espejo, de hijo no ha cultivado latín, ni ha penado sobre ella y no sabe por lo tanto—en su moral de confección—que vale más la cigarra improvisadora que la hormiga infame.

«La hormiga es la latifundista, el acopiador y el usurero que, devoran todo el producto del trabajo...»

«Y en la escuela te enseñan a admirar e imitar a la hormiga. A ser canalla; se placen en modelar tu alma con esa arcilla... ¡Oh, la canalla sórmica!...»

Y, poniéndose de pie, dijo: —Voy a ponerle la máquina a un hormiguero que descubrí detrás del horno.

Dió unos pasos, se detuvo, y agregó sentenciosamente:

—¡Lástima que no se pueda también poner la máquina en los hogares de las escuelas públicas!...

Romance de la Hija del Rey de Francia

De Francia partió la niña, de Francia la bien guarnida; ibase para París, do padre y madre tenía. Errado lleva el camino, errado lleva la guía; arrimárase a un noble por esperar compañía. Vió venir un caballero que a París lleva la guía. La niña desque lo vió de esta suerte le decía:

—Si te place, caballero, llévesme en tu compañía

—Pláceme—dijo,—señora, pláceme—dijo,—mi vida.

Apeose del caballo por hacelle cortesía; puso la niña en las ancas y subióse en la silla.

En el medio del camino de amores la requería. La niña desque lo oyera díjole con osadía:

—Tate, tate, caballero no hagáis tal villanía: hija soy de un malo

y de una malatia; el hombre que a mí llegase malo se tornaría.— El caballero con temor palabra no respondía. A la entrada de París la niña se sonreía.

—¿De qué vos reis, señora? ¿de qué vos reis, mi vida?

—Ríeme del caballero; y de su gran cobardía, ¡tener la niña en el campo y catarle cortesía!

Caballero con vergüenza esas palabras decía:

—Vuelta, vuelta mi señora, que una cosa se me olvida.— La niña como discreta dijo:—Yo no volvería,

ni persona, aunque volbiese, en mi cuerpo tocaría: hija soy del Rey Francia y de la Reina Constantina, el hombre que a mí llegase muy caro le costaría

LUIS ARAQUISTAN

La Caravana Pasa

Yo soy aquel que, ayer no más decía el verso azul y la canción profana, en cuya noche un ruiseñor había que era alondra de luz por la mañana.

El dueño fui de mi jardín de sueño lleno de rosas y de sueños vagos, el dueño de las tórtolas, el dueño de góndolas y liras en los lagos.

Y muy siglo diez y ocho; y muy antiguo y muy moderno; audaz, cosmopolita; con Hugo, fuerte; y con Verlaine, ambiguo; y una sed de ilusiones, infinita.

Yo supe de dolor, desde la infancia. Mi juventud... ¿jué juventud, la mía? Sus rosas, aun me dejan su fragancia; una fragancia de melancolía.

Potro sin freno, se lanzó mi instinto; mi juventud, montó potro sin freno: iba embriagada y con puñal al cinto: si no cayó fué porque Dios es bueno...

En mi jardín se vió una estatua bella; se juzgó mármol, y era carne viva; un alma joven habitaba en ella: sentimental, sensible, sensitiva.

Como la Galatea gongorina, me encantó la marquesa verleniana; y así juntaba, a la pasión divina, una sensual hiperestesia humana.

Todo ansia, todo ardor, sensación pura; y vigor natural, y sin falsía, y sin comedia y sin literatura...

¡Si hay un alma sincera, esa es la mía! Como la esponja que la sal satura en el jngo del mar, fué dulce y tierno corazón mío, henchido de amargura: por el mundo, la carne y el infierno.

Mas, por gracia de Dios, en mi conciencia, el Bien supo elegir la mejor parte; y, si hubo áspera hiel en mi existencia, melificó toda acritud el Arte.

Vida, luz, y verdad: la triple llama produce la interior llama infinita; el arte puro, como Cristo, exclama: "Ego sum Lux, et Veritas, et Vita..."

Y la vida, es misterio; la luz, ciega; y la verdad inaccesible, asombra; la adusta perfección jamás se entrega; el secreto ideal, duerme en la sombra.

Por eso, ser sincero, es ser potente; de desnuda que está, brilla la estrella; el agua dice el alma de la fuente en la voz de cristal que fluye de ella...

Tal fué mi intento: "hacer, del alma pura mía, una estrella, una fuente sonora, con el horror de la literatura, y loco de crepúsculo y de aurora"...

La virtud está en ser tranquilo y fuerte; con el fuego interior, todo se abrasa; se triunfa del rencor y de la muerte, y, hacia Belén, LA CARAVANA PASA...

Rubén Darío

Los cuentos para niños

San José, Octubre de 1930.

A don Rubén Hernández P.

Cartago

N.º crea que se hacen grandes innovaciones en Europa y en Estados Unidos en materia de literatura infantil. En números recientes de buenas revistas de educación, vienen siempre recomendados los cuentos clásicos de los Grimm, de Andersen, de Perrault y en general los recogidos, por ejemplo, por Sara Cone Bryant. Sólo en la Dra. Montessori y en las publicaciones sobre educación comunista, he encontrado anatematizados los cuentos de hadas como mentiras amables que embriagan la imaginación de los niños y les debilitan la fuerza de voluntad. Quién sabe hasta donde tales suposiciones resulten verdad. Cuando se piensa que el Conde de Zeppelin gozaba leyendo los cuentos de hadas y encontramos en el camino tanta gente inútil, incapaz de buscar el camino que lleva adonde desean ir, gente que en su vida ha escuchado ni ha leído un cuento de encantamiento, se queda uno pensando quién tendrá razón. De todos modos, dan ganas de hacer el ensayo y de no volver a contar cuentos de hadas a los niños para ver el resultado al cabo de unas cuantas centurias. Lo único es que sería imposible conseguir un ambiente de relativa realidad, porque no se podrían suprimir las leyendas de las religiones ni la trama de mentiras que forma la vida de las sociedades humanas en todas las latitudes. Nos pasamos fingiendo que la VERDAD reina entre los hombres y entonando loas a la VERDAD, pero lo cierto es que la pobre se encuentra relegada al rincón más oscuro y empolvado de la tierra; y cuando se atreva a salir y a aparecer entre los hombres, nos escandalizamos de su desnudez y no dejamos trapo que no le arrojemos para cubrir-la como si se tratara de una vergüenza.

En cuanto a la necesidad de hacer cuentos especiales sobre los hechos científicos, le diré que no veo la necesidad. Cualquier hecho científico en sí, resulta un maravilloso cuento de hadas. Si lo cuenta una persona que lo conoce bien y siente cariño por él, ya está, no se necesita más.

Creo que es un error infantilizar la literatura para niños. Cada vez que encuentro esas ediciones —hechas por negocio—de obras maestras cuya grandeza se mete,—para recreo de la infancia según el juicio de esos comerciantes,—en molde enano, siento que estoy frente a error.

Recordaré que hace unos cuantos años leí al V Grado que tenía a mi cargo, La Odisea, tal cual es, sin quitarle ni ponerle, y las niñas gozaron y entendieron. No hubo necesidad de infantilizar.

A los niños del kindergarten en donde trabajo, les contamos hazañas de aviación, les hablamos del radio, de automóviles, de trenes, de barcos, de fenómenos de la naturaleza, etc., pero sin poner de cuchillas el pensamiento para imaginar que nos colocamos al nivel de los niños que nos oyen, (los mayores no pasan de siete años) con seacelle, sin esfuerzos alguno. Y los muchachitos comprenden y ponen atención. Eso sí, claro, nunca les hablamos de lo que nosotras mismas no hemos comprendido bien.

Lo saludo

Carmen Lyra

Lea y Anúnciese en EXCELSIOR

Greguerías

Hay unos borrachos que parecen máscaras, pesadas más aras fuera de todo carnaval.

La causa de casi todas las manchas es el apurar el último sorbo. Por eso los elegantes nunca apuran lo que toman y son los que menos manchas llevan.

Una de las cosas que más inquietan es arrastrar la alfombra al mover la silla y dejar hecho un gurrullo, que es como pelizco que la visita ha sido a toda la casa con el zovoto y el torcimiento.

No compramos inmediatamente el periódico resistir salido porque esperamos que al comprarlo tarde tenga más noticias, como si la última hora hubiese impresionado el ancho panel abierto en marcos del vendedor.

Hay unos regueros de cal que ha dejado en los paseos de la ciudad el carro de la helada.

RAMÓN GÓMEZ DE LA SERNA

Tarde

Un pedazo de carta

... Todavía siento en mi brazo la presión de su mano. Todavía le veo caminar a mi lado, linda y melosa, por la calle numerosa brío. ¡Las nápidas estrellas de la madrugada. Todavía la escucho sonderme, con la voz ahogada. —Si... —

Y ya estoy apoyado en la borda del barco que me separará para siempre de usted. No sé cómo explicarle el origen de este drama de nuestras pobres vidas.

Siempre me pareció usted sencillamente encantadora.

Hace algunos meses, cuando conversamos después de aquella partida de cartas, me divisé al través de sus palabras una notable simpatía por mí. Pero ya tenía el proyecto de este viaje, y empezaba a despedirme con un poco de tristeza de todas las cosas que me rodeaban.

Y para ahovantar su recuerdo me hundí en mis papeles y en mis números. Y una noche, en un teatro, me encontré frente a frente a sus ojos. Yo me encontraba entre un alegre grupo de amigos, y desde ese instante mi buen humor mi buen humor que es la última guardia de la soledad de mi juventud, desapareció. Desde entonces su recuerdo fué para mí una inexplicable melancolía.

Inexplicable, no. Seré franco. No me atreví a analizarla. No fui valiente, amiga mía. Hubiera podido de la soledad de mi juventud, descubrir la verdad, hubiera podido, al regresar el viaje, hubiera podido acercarme rectamente a usted, y esta inmensa desolación que ahora camina conmigo por la soledad del mar, sería dicha, rotunda y apasionada dicha.

Y anoche, bajo la claridad amarillenta de una luna menguante, después de saber que el paraíso había rondado en torno de nosotros y que nosotros no quisimos verlo, su mano chiquita y mi mano solitaria y batalladora se despidieron para siempre. Nos fuimos equívocados, amiga mía, y desde ahora esas nuestras dos vidas se extendieron el océano amargo...

D. DE LA VEGA

Una romería a la Iglesia de los Angeles

El sábado 4 de Octubre, a las 8 de la mañana en medio de marchas marciales tocadas por la Banda del Colegio Salesiano, llegaron en tren expreso a la ciudad de las brumas, la sociedad de señoras Marianas de San José, para asistir a la solemne misa que todos los años le obsequian.

En automóvil llegaron varias familias, acompañando al Excmo. y Rvmo. Monseñor José Fietta, Internuncio Apostólico, quien celebró el santo sacrificio: ayudado por el virtuoso sacerdote, Presbítero don Rosendo de Jesús Valenciano y otro a quien no tenemos el honor de conocer. El coro fue ocupado por artistas distinguidos de la Capital bajo la dirección de don Roberto Campabadal.

Doña Isabel Herrera de Golcher con su armoniosa voz cantó una Ave María que hacía retumbar el Santuario; y don Ismael Cardona tocó un solo de violín que olvidando nuestra penas nos transportó por un momento a la Gloria.

El señor Presbítero don Fernando Ramírez Capellán del Santuario con su elocuente palabra, dió la bienvenida, aguardando gracias especiales para todos los ahí presentes; que dejando sus hogares y quehaceres, vienen a postrarse a los pies de la excelsa Reina, que no se cansa de prodigar favores a todos los que a ella recurren. Ahí tuvimos ocasión de ver a tres capitanes de los batallones de María; don Antonio Arce, Doctor don Constantino Herdicia; y don Nicolás Casasola que dirigían la gente para que después de rendirle homenaje a la madre cariñosa, fueran a visitar al pobrecillo de Asís, a quien le estaban celebrando su fiesta tan pomposa como

en pocos años, en el Convento de Padres Capuchinos.

Cartago estuvo de gala ese día, porque tenía en su seno a altas dignidades de la Iglesia; Excmo. y Rvmo. Monseñor José Fietta, Internuncio Apostólico en Centro América y Panamá, Excmo. y Rvmo. Monseñor Rafael Otón Castro, Arzobispo de San José de Costa Rica, Ilmo. y Rvmo. Monseñor Alejandro Porras, Dean del Cabildo y Vicario General del Arzobispado, Frey Dionisio Llorens, Visitador regular de Padres Capuchinos en Centro América, y gran número de sacerdotes de todo el país; como también las honorables matronas de la capital.

Ojalá que el ejemplo que dan todos los años los caballeros señoras marianas de San José sea secundada por todas las Parroquias del país, y que los cartagineses formen un sólo blok al rededor del señor Capellán del Santuario para recibir del mejor modo posible a tan dignos visitantes.

UN DEVOTO

Cartago, octubre de 1930]

LEÑA
FUERTE, BUENA, BARATA
entendense con
Claudio Herrera
Cartago - Costa Rica

Exija Siempre Esta Marca "LA TRICOPILA" Industria Que Honra a Costa Rica.

Política Municipal..

Viene de la 2a.
vos, portadores de ideas nuevas, de tendencias definidas y nexos con persona alguna. Así habrá libertad, habrá conciencia en la solución de los problemas, y los beneficios que la comunidad recibirá serán de hecho importantísimos y de suma trascendencia. Los intereses comunales deben preocuparnos y no dejar que se entronice el desorden, la desmoralización y el desbarajuste administrativo.

Estas son nuestras palabras que a manera de pala-

hoy publicamos en este importante bisemanario, reservándonos el derecho de proseguir en otros artículos, los comentarios sobre tan importante asunto, pues creemos necesario dar a conocer lo que pasa de interesante en este pueblo y la forma en que se desarrollan los acontecimientos, y la manera más propicia es por medio de la prensa, que viene a ser la tribuna de las ideas.

Jorge Gómez J.

Oreamuno, 9 de Oct. de 1930

Notas de Turrialba

Higiene

Firmes en nuestra campaña de procurar que Turrialba se higienice, fuimos a conversar con un importante vecino de esta ciudad que nos dijo que llamáramos la atención en cuanto a la paralización de las cloacas y el deterioro que está sufriendo el material, y va que el precio del material es tan barato, según el precio como lo adquirió la Municipalidad debería darlo a los vecinos al mismo precio en lugar de que se esté perdiendo. Es muy lamentable que la mayor parte de nuestra población carezca de excusados de cloaca y los tenga sólo de hueco, lo que es de verdadero perjuicio para la salud de los moradores. Hasta aquí las declaraciones del buen amigo quien nos rogó no diéramos su nombre.

Deportivas

Hoy habrá un formidable encuentro en esta ciudad entre los equipos Real Deportivo y Atlético. El match se verificará a la una y media de la tarde; se nos informa que el Atlético que es un equipo nuevo y joven se entrena en debida forma para ser capaz de vencer y enfrentarse a cualquier otro equipo. Mucho nos alegra ver el entusiasmo de nuestros jóvenes deportistas que tanto se empeñan en sacar adelante sus equipos.

Las banquetas de la plaza

Ya fueron arregladas las banquetas, pero la autoridad debiera velar porque no sea derribadas nuevamente lo mismo que los arbolitos que están alrededor de la plaza.

El edificio escolar

En estos días tuvimos el placer de conversar con un miembro de la Junta Escolar quien nos dijo más o menos lo siguiente: va que su periódico ha emprendido

una verdadera campaña de progreso en esta ciudad de biera hablar algo de la urgente necesidad que hay de construir un edificio escolar. Le interrogamos de qué medio se podría valer para solucionar el asunto y nos respondió que estableciendo una contribución obligatoria a todos los padres de familia, pues es tanto el exceso de niños que se han visto precisados a alquilar un local para arreglar en parte la dificultad, lo que trae grandes inconvenientes pues los maestros y el director deben estar yendo de allá para acá y además el referido local es peligroso por estar a la orilla del río y es además incómodo. El señor Presidente de la República en una gira que hizo por estos lados dijo que no creía necesario construir otro edificio pero sí ampliar el actual. Algunos vecinos también estuvieron con el señor Secretario de Instrucción Pública para comprar un terreno que queda frente a la plaza. Pero en realidad todo no ha pasado de simples ofrecimientos, y es por lo que creo que son los que debieran ayudar a construir un nuevo edificio.

Buzón al Norte

El correo queda muy lejos de la parte Norte de la ciudad y pedimos al Sr. Director de Correos se sirva ordenar la colocación de un buzón. Este podría ser colocado en la esquina del establecimiento de don Eugenio Salazar. El Sr. Administrador de Correos nos dice que él se encargaría de mandar recoger esa correspondencia y ya que el mismo Sr. Director contempla esa necesidad creemos que no falta más sino que el Sr. Director ordene poner el buzón.

Cronista H.

Suscríbase Ud. a EXCELSIOR

SERVICIO NOCTURNO
Si necesita el despacho de una receta o cualquier clase de medicinas acuda a la
Farmacia ITALIA
que será atendida a toda hora de la noche.
Lic. Carlos Francisco Arias A.
FARMACÉUTICO
Edificio Bajos de la Cámara de Comercio de Cartago

Cartas rezagadas

María Ester A. de Arosema, Ovidio Aguilar, Juan del Camino, Dorle Cober, Luis Guiste, Ramón Gamboa, Señora Díaz Gómez, Nina Jiménez Z., H. I. Lambert, Arcelia Méndez M., May de Mercado, Elisa Méndez, Abigail de Pérez, María de Quesada, Juanita Quiros, Isabel Rivas, Alberto Robles, Graciela Román, Herminio Rivera, Santiago Solano, Juan Rafael Umaña, Martina Vega, (Cartago) María Elizabeth Mases, Antonio Reina, Elvira La Forest, Muestra Certificada.

Cartago, 16 de octubre, 1930. Admor. de Correos

Soneto

He aquí que con muchísimo deseo en busca de las Musas doy un paso, ese paso lo doy, con un soneto. No sé si estará bueno para el caso.

Mas según van las cosas, me propongo terminar, eximido de retraso un segundo y benévolo cuarteto que me ayude en mi marcha hacia el Ponaíso

Y ahora al continuar con un terceto, ¿qué dirá de mi antojo Garcilaso, al mirarme sudar en este aprieto?

Si ya de consonancia estoy escaso, aquí el verso penúltimo completo y el último también; no es este acaso?

Un alumno del Año C. S. L. G.

Vinagre Puro de Rutas "LA TRICOPILA"

CARTAGO Emilio del Valle M. e Hijos COSTA RICA
Ejecuta toda clase de trabajos en el ramo
PLATERIA, JOYERIA y ORFEBRERIA

Elena Sucre de Rojas
Profesora de Ingles de las Escuelas de Adultos y Comercio
Con más de 20 años de práctica. Recibe alumnos a precios módicos
Casa contigua a Tobias Solano en el Molino, CARTAGO

No hay anuncio insignificante

La publicidad es fecunda como la luz: por doquiera va derramando tesoros. El verdadero éxito comercial está anunciando usted en

EXCELSIOR

Periódico Independiente para la defensa de los intereses nacionales y los de Cartago en particular

Llame al Teléfono 117 en Cartago o a 2071 en San José * Escribanos al apartado 60 en Cartago

Zapatería "La Bota Nueva" ESPECIALIDAD en calzado para señoras, señoras y caballeros. Exactitud en la medida. Fortaleza en el trabajo

Sucursales en Limón y Siquirres. Fábrica en Cartago contiguo a la Barbería Marrochi — FRANCISCO ROJAS B. — Cartago, Calle del Comercio — No deje de consultar mis precios antes de ir a otra parte

Teatro Variedades

Domingo 19 de Octubre :- ¡Grandes éxitos!

A la 1 p. m. — Principia la serie
EN LA RED

A las 2.30 p. m. — Matinée para Señoritas
LA FLOTA AREA
por RAMON NAVARRO

A las 7 p. m. — LAURETTE TAYLOR en la:
UNA NOCHE EN ROMA

¡NOCHE DE GALA! — A las 8.30 — ¡EXITO!

El Cazador de Tigres
por LON CHANEY

Luneta \$ 1-00 — Galería \$ 0-50

LUNES 20 DE OCTUBRE

MARTIR DE LA BELLEZA, por Antonio Moreno

MARTES 21 DE OCTUBRE
MANUAL DEL PREECTO CASADO

MIERCOLES 22 DE OCTUBRE
LOS ANTROS DEL CRIMEN

JUEVES 23 DE OCTUBRE
ORQUIDEAS SALVAJES

Estreno Sonoro con GRETA GARBO, Lewis Stone y Nils Asther

Con la señorita Zoila...

Viene de la 5a. página

vorito?
—La equitación. Es algo tan lindo. Montar a caballo es una gran distracción y un sano deporte.

—Le gustaría viajar?

—Ni me lo pregunté, nos dice graciosamente, viajar es mi gran ilusión. Conocer España, la grandiosa, con sus toros, sus mujeres, sus rejas floridas, su bello sol y sus maravillas. Debe ser algo estupendo.

—Cuáles son sus astros cinematográficos favoritos?

—En primer término, Greta Garbo. Esa mujer tan llena de exotismo y de misterio. Me parece que si Greta muriese no habría en muchos años una sucesora digna de ella.

Y en hombres, Maurice Chevalier. Ese francés tan simpático que parece que toda la simpatía francesa se la llevó para sí.

—Perdónenos tanta lata y sírvase contestarnos:

—Qué nos habla de EXCELSIOR?

—Que es un periódico simpatísimo. Es de felicitar al Director, Sr. Ortiz, que le da cabida en sus columnas a la juventud para que desarrolle sus ideas. El ideal de este periódico es verdaderamente digno de aplauso e imitación.

Indirectamente supimos que la señorita Volio tenía que

salir con urgencia y entonces cortamos nuestra charla con la distinguida entrevistada, y ya en la puerta, le dijimos:

—Perdónenos el haberle quitado su precioso rato. A lo cual nos respondió:

—Los perdono según lo que vea escrito el domingo en EXCELSIOR.

Rómulo y Remo

Charlas de...

Viene de la pág. 5a.

hijo. «Fíjase, donde comenzando por el dueño y acabando con el chirrre, todo es caliente. «La Garantía», donde la única ídem es el realito que Ud. lleva en mano y por último el «Submarino» en la parte más alta de la República.

Que venga el Banco de reservas, ahora que estoy en las ídem de la milicia, por mis setenta años ya cumplidos, por lo menos tengo esperanza de conseguir un hueso... ya que soy hermano de... RESERVAS... pero para algo deben servir los hermanos. Adiós Gastón.

FISGON

Fabrica Solamente
En Todos los Restaurantes
Exija
Conservas
LA TRICOPILIA

Hoy en el Teatro Variedades La fiesta de hoy en el Apolo



LON CHANEY
IN

Where East Is East

Metro-Goldwyn-Mayer PICTURES

Dos funciones de gala, dos espléndidas películas ofrece para hoy la empresa del Teatro Variedades, la de las dos y media dedicada a las señoritas de la localidad con la cinta: "La Flota Aérea" la cual interpreta el astro del círculo teatral: Ramón Novarro.

La de las ocho y treinta no dudamos que el Teatro Variedades estará de bote en bote hoy domingo con motivo del estreno de la sublime y bella película sonora y musicada de la renombrada Casa "Metro Goldwyn Mayer" que tiene por título: EL CAZADOR DE TIGRES. Tomada de la estupenda novela inglesa "Where East is East". Soberbiamente interpretada por el gran actor Lon Chaney, recientemente fallecido en Hollywood y las notables estrellas Lupe Vélez, la encantadora mejicanita llamada por los gringos "The little hot tamale" y la bellísima actriz Estelle Taylor, esposa del ex-campeón mundial Jack Dempsey.

La interpretación de las tres estrellas es sencillamente colosal por su argumento; por eso recomendamos no deje de asistir hoy domingo a las 8 y 30 de la noche al Teatro Variedades para ver y oír este formidable drama que hará crepitir el cuerpo de emoción.



Dolores Del Rio in "The Bad One" with Edmund Lowe

El programa para esta noche y durante el resto de la semana no puede ser más sugestivo y atrayente. Hoot Gibson, Charles Rogers, Richard Dix formarán la más espléndida conjunción de astros que durante el día y la noche desfilarán por la pantalla del Apolo. Pero lo más formidable es en la función de las ocho y treinta cuando aparece Dolores del Rio en la grandiosa película Mala Hembra, acompañada de Don Alvarado. El rato que Ud. pasará será de lo

más hermoso. Los cantos y bailes de esta película son seguramente inimitables. No debe perder esta maravillosa oportunidad.

El programa para el resto de la semana no puede ser más bello; el martes podrá Ud. admirar a John Barrymore trabajando con la novia de aquel entonces y su esposa de hoy Dolores Costello y el jueves lo más grande en películas parlantes con títulos en español superimpuestos Jóvenes de Nueva York.

Teatro Apolo

Domingo 19 de Octubre

A la 1 p. m. — HOOT GIBSON en la estupenda película
Fuego de Artificio

A las 2.30 p. m. — Charles Rogers y Jean Arthur en la cinta:
Entre el Cielo y la Tierra

A las 7 p. m. — RICHARD DIX en la película:
La Rueda de la Vida

A las 8.30 de la noche — El mayor éxito del día

Mala Hembra

por la sirena del cabaret Dolores del Rio y Don Alvarado

LUNES 20 DE OCTUBRE

A las 8.30 p. m. — Ernesto Vilches en
"CASCARRABIAS"

MARTES 21 DE OCTUBRE

A las 8.30 p. m. — Jhon Barrymori en
LA TEMPESTAD

MIERCOLES 22 DE OCTUBRE

EL DANDY

Sonora, cantada, bailada y musicada

JUEVES 23 DE OCTUBRE

A las 3 p. m. — CON LA CANCIÓN EN LOS LABIOS, Éxito!

A las 8.30 — Parlante con títulos en Español:
Jóvenes de Nueva York

Se han levantado en...

Viene de la primera página

do el asunto en apelación ante el señor Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación, fué fallado a favor del señor Núñez, quien ha sido llamado nuevamente a ocupar su antigua posición. De nuevo los destrozadores se presentan hoy en huelga y manifiestan su desición resuelta de no volver al rastro si se mantiene en su puesto al señor Núñez.

Este es caso muy curioso, porque tanto la Gobernación, como la Municipalidad reconocen que el empleado es honrado, cumplido, sin vicios, que permanece en su puesto el tiempo que sea necesario y que gracias a su probidad y honradez ha logrado co-

regir muchas deficiencia en el servicio diario del rastro.

Todos los señores expendedores son personas dignas de respeto y consideración, que cumplen con su deber. Pareciera más bien un capricho de unos y otros, que debería solucionarse en beneficio del público consumidor. El señor Ortiz Escalante ha estado en la mañana de ayer en la conferencia con el Sr. Gobernador de la Provincia para arreglar la cuestión. Provisionalmente y autorizado por el alguacil señor Núñez, irá hoy al rastro, a dirigir el trabajo el activo Inspector Municipal don Mauro Madrid, que merece la confianza de todos los contentientes.



Teatro Variedades-Greta Garbo en "Orquídeas Salvajes" el pmo. jueves